

# 潮かせ

うしおかせ

<https://yorii.city-niigata.ed.jp/>

新潟市立寄居中学校学校だより

令和6年10月23日（木）発行

教育目標

【生きがい 思いやり 自治の力】

## 前期終業式での校長先生のお話

朝晩がすっかり冷え込み始めました。秋の到来を身をもって感じる今日この頃です。

本日は前期の終わりの日です。皆さん、前期はどうだったでしょうか。

始業式・入学式から始まった新学期。授業・部活・行事と随所に成長の跡が見られる前期でした。特に3年生。一番印象深いのが体育祭です。寄居中学校のリーダーとして本当によくやってくれました。日に日に顔つきが違ってくるのを頼もしく感じていました。すばらしい成長だったと思います。1・2年生。3年生を見習って寄居中学校生としてあるべき姿をよく見ていってください。

前期の最後にドラえもんの話をしてします。「ドラえもんがのび太のもとを離れ、未来へ帰らなければならなくなりました。そこでドラえもんは、最後に「USO800」という秘密道具を残してのび太の元を去っていきます。実は「USO800」というのは、飲んで言ったことが反対になってしまうという秘密道具なのです。試しに薬を飲んだのび太が「今晴れているね」というと、突然のそこだけが大雨になります。そんな感じでのび太は「USO800」を楽しみました。そして「USO800」を使える最後の1回になったときのび太は気づきます。「ドラえもんは帰ってこない」と言えば帰ってくるんじゃないか・・・

のび太が最後の「USO800」を飲もうとしたとき、突然の知らせがありました。なんとジャイアンが交通事故で大けがをしたというのです。頭を強く打って救急車で運ばれたようで、生きるか死ぬかの瀬戸際だそうです。

いつも僕のことをからかったりいじめたりするジャイアンなんかそのまま・・・という思いも頭をよぎりました。そのとき、「USO800」を使ったらジャイアンを助けられるのではとすることに気づきました。

さあ、あなたならのび太にどっちのアドバイスをしますか？

A：「ドラえもんは帰ってこない」

B：「ジャイアンのけがは治らない」

ただ「ドラえもんは帰ってこないと言って、ドラえもんを帰ってこさせ、ドラえもんの別の秘密道具でジャイアンを助ける」というようなものはだめです。

どちらを一つ選んだら、片方はあきらめるしかないという状況で考えましょう。

皆さんに3日間の時間を与えます。友達やご家族とどうアドバイスを送るか考えてください。次回後期始業式でこの話の続きをしましょう。

では、本日をもって、令和6年度 新潟市立寄居中学校の前期を終了します。

## 後期始業式での校長先生のお話

本日より、後期のスタートとなります。

休みが短かったので後期始業式と言われてもピンとこない人も多いかと思いますが、今日は大切な節目の日です。人間は節目を迎えて大きく変わると言われます。それは皆さんも経験があるでしょう。たとえば入学式。「中学校ではこんなことをがんばるぞ」と決意した日のことを覚えていますよね。「今日から学年が変わる。家庭学習の時間が少なく、納得のいく成績を残せなかったことが反省点だから、今度は毎日2時間、必ず家庭学習をするぞ」とか、節目を迎え人それぞれにいろいろなことを考えたと思います。物事は、きっかけがないと動き始められません。今日は、そのきっかけの日です。みなさん、今日の節目を大切にしましょう。今日の節目を境に、よりよく変わっていく自分になりましょう。

では、前期の終業式の続きです。ジャイアンをとるかドラえもんをとるかという話です。

あの話の続きを話します。

のび太は悩みました。こんなことなら「USO800」を遊びとかに使わずにとっておけばよかったと後悔しましたが、もうどうにもなりません。ドラえもんの思い出、ジャイアンとの思い出がそれぞれに頭の中を駆け巡りました。夜も眠れずに考えたあげく、翌朝、のび太は決意を胸に「USO800」に手を伸ばします。そして涙を流しながら「USO800」を飲み干し、こう言いました。「ジャイアンのけがが治らなければいい」と。

その瞬間、病院でジャイアンの意識が戻りました。ジャイアンは一命を取り留めたのです。

満足した表情で自分の部屋にいるのび太の前に、机の中から突然ドラえもんが現れます。そしてのび太にこう言うのでした。「実はジャイアンが事故に遭い、生死の境をさまようけど助かることはタイムマシンで知っていたんだ。ただ、最近ののび太君はやれ『死ね』だの『殺す』だの、命を大切にしないような言葉ばかり使っている。これじゃ周りにいる人がかわいそうだし、何よりのび太君が命を大切にしない人になってしまうと思ったんだ。だからわざと『USO800』を置いていったんだ。」と言いました。そして「いじめや嫌がらせは決して許されることではないから、ジャイアンには深く反省してもらって二度とやらないと約束してもらうけど、何より大切なのは命なんだよ」とにっこり笑ってドラえもんは話しました。

前期終業式・後期始業式と連続で話をしました。皆さん、この話を通じて何を感じてくれたでしょうか。少し誤解を招くような言い方になっているので確認しますが、私が言いたかったのはいじめや嫌がらせを認めようということではありません。命は何事にも代えがたいものなのだとということです。皆さん、命を大切にしましょう。

それでは本日より、令和6年度 新潟市立寄居中学校の後期を開始します。